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РАЗРАБОТКА МЕТОДИКИ ОЦЕНКИ ИНВЕСТИЦИОННОЙ 

ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТИ ПРЕДПРИЯТИЙ 

 

Аннотация. В статье выделен перечень наиболее эффективных и отвечающих 

современным условиям хозяйствования методик оценки инвестиционной привлекательности 

предприятия, рассмотрен алгоритм использования каждой из них.  

Предложена наиболее оптимальная по группе показателей и совокупности    параметров, 

включенных в них, методика оценки инвестиционной привлекательности предприятий. 

Ключевые слова: инвестиционная привлекательность, методика оценки, показатели, 

анализ. 
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DEVELOPMENT OF A METHOD FOR ASSESSING THE INVESTMENT 

ATTRACTIVENESS OF ENTERPRISES 

 

Abstract. The article highlights a list of the most effective methods for assessing the investment 

attractiveness of an enterprise that meet modern economic conditions, and considers the algorithm for 

using each of them.  

The most optimal method for assessing the investment attractiveness of enterprises for a group 

of indicators and a set of parameters included in them is proposed. 

Keywords: investment attractiveness, assessment methods, indicators, analysis. 
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МЕХАНИЗМЫ ФОРМИРОВАНИЯ ИННОВАЦИОННОЙ 

ИНФРАСТРУКТУРЫ РАЗВИТИЯ ОРГАНИЗАЦИЙ СФЕРЫ УСЛУГ  

В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВОЙ ТРАНСФОРМАЦИИ 

 

Аннотация. В статье рассмотрено пять подходов к термину механизм в экономической 

науке с целью определить механизмы формирования инновационной инфраструктуры развития 

организаций сферы услуг. Исследование использует методы системно-воспроизводственного, 

процессного, проектного, итерационного и интеграционного подходов. В результате 

исследования представлены механизмы формирования инновационной инфраструктуры 

развития организаций сферы услуг в условиях цифровой трансформации в разрезе масштаба 

инфраструктуры: глобальной, национальной, региональной. Данные механизмы 

классифицированы в разрезе групп подходов к термину механизмы в экономической науке. На 

основании обобщения классификации механизмов и подхода к формированию инновационной 

инфраструктуры представлена модель механизмов формирования инновационной 

инфраструктуры организаций сферы услуг в условиях цифровой трансформации. 

Ключевые слова: инновационная инфраструктура, организации сферы услуг, цифровая 

трансформация, механизмы формирования, экономические механизмы. 
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MECHANISMS FOR THE FORMATION OF AN INNOVATIVE 

INFRASTRUCTURE FOR THE DEVELOPMENT OF SERVICE SECTOR 

ORGANIZATIONS IN THE CONTEXT OF DIGITAL TRANSFORMATION 

 

Abstract. The article considers five approaches to the term mechanism in economics in order to 

determine the mechanisms for the formation of an innovative infrastructure for the development of service 

sector organizations. The research uses methods of system-reproduction, process, design, iterative and 

integration approaches. As a result of the research, the mechanisms of formation of the innovative 

infrastructure for the development of service sector organizations in the context of digital transformation 

in the context of the scale of infrastructure: global, national, regional. These mechanisms are classified 

in the context of groups of approaches to the term mechanisms in economics. Based on the generalization 

of the classification of mechanisms and approach to the formation of innovative infrastructure, a model 

of mechanisms for the formation of innovative infrastructure of service sector organizations in the context 

of digital transformation is presented. 
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ИНСТРУМЕНТЫ НАЛОГОВОГО СТИМУЛИРОВАНИЯ ИНВЕСТИЦИЙ 

В РАМКАХ ПРОВОДИМОЙ «ЗЕЛЕНОЙ» ПОЛИТИКИ ГОСУДАРСТВА  

 

Аннотация. Статья посвящена разработке инструментария налоговой поддержки 

«зеленой» политики государства, реализуемой в современной России. Исследование проводится 

на примере «зеленой» региональной экономики Южного федерального округа (ЮФО) РФ на базе 

статистики за 2020-2022 гг. Горизонтальный и трендовый анализ этой статистики позволил 

установить современные налоговые, инвестиционные и промышленные тенденции развития 

«зеленой» экономики ЮФО РФ. Посредством регрессионного анализа составлена модель 

экологического налогообложения в системе «зеленой» экономики ЮФО, выявившая 

закономерности изменения налоговых сборов за пользование природными ресурсами и 

рациональности промышленного природопользования по мере наращения «зеленых» инвестиций в 

ЮФО.  

При ориентации на эту модель для экологизации промышленности в ЮФО РФ до              

2030 г. разработан новый подход к налоговому регулированию природопользования. 

Особенностями нового подхода являются акцент на сборе налогов за пользование природными 

ресурсами; косвенная роль экологического налогообложения, состоящая в стимулировании 

«зеленых» инвестиций; нацеленность на рационализацию промышленного природопользования; 

использование в качестве инструментов совершенствования налогового стимулирования 

«зеленых» инвестиций с помощью налоговых льгот и налоговых вычетов. Для практической 

реализации нового подхода составлена «дорожная карта» экологизации промышленности в 

ЮФО РФ до 2030 г. с опорой на инструментарий налогового стимулирования инвестиций в 

рамках проводимой «зеленой» политики государства. 

Ключевые слова: налоговый инструментарий, стимулирование инвестиций, «зеленая» 

политика государства, «зеленые» инвестиции, экологическое налогообложение. 
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INSTRUMENTS OF TAX INCENTIVES FOR INVESTMENTS WITHIN  

THE FRAMEWORK OF THE STATE'S «GREEN» POLICY 

 

Abstract. The article is devoted to the development of tools for tax support of the «green» policy 

of the state, implemented in modern Russia. The study is based on the example of the «green» regional 

economy of the Southern Federal District (SFD) of the Russian Federation based on statistics for 2020-

2022. Horizontal and trend analysis of these statistics made it possible to establish modern tax, investment 

and industrial trends in the development of the «green» economy of the Southern Federal District of the 

Russian Federation. Through regression analysis, a model of environmental taxation in the Southern 

Federal District's «green» economy has been compiled, revealing patterns of changes in tax fees for the 

use of natural resources and the rationality of industrial environmental management as «green» 

investments in the Southern Federal District increase.  

While focusing on this model for greening industry in the Southern Federal District of the 

Russian Federation until 2030, a new approach to tax regulation of environmental management has been 

developed. The features of the new approach are the emphasis on collecting taxes for the use of natural 

resources; the indirect role of environmental taxation, which consists in stimulating «green» investments; 

the focus on rationalizing industrial environmental management; the use of tax incentives for «green» 

investments through tax incentives and tax deductions as tools for improving tax incentives. For the 

practical implementation of the new approach, a roadmap for greening industry in the Southern Federal 

District of the Russian Federation until 2030 has been drawn up, based on the tools of tax incentives for 

investments within the framework of the state's green policy.  

Keywords: tax tools, investment promotion, «green» government policy, «green» investments, 

environmental taxation. 
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АНАЛИЗ КРЕДИТНОГО ПОРТФЕЛЯ КОММЕРЧЕСКОГО БАНКА 

 

Аннотация. В статье на основе данных из открытых источников анализируется 

динамика и структура кредитного портфеля универсального банка, рассматривается влияние 

макрорегулятора на деятельность банковской организации в условиях проведения жёсткой 

кредитно-денежной политики. На основе проведённого анализа разработаны рекомендации по 

оптимизации кредитной политики банка на ближайшую перспективу. 
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ANALYSIS OF THE LOAN PORTFOLIO OF A COMMERCIAL BANK 

 

Abstract. Based on data from open sources, the article analyzes the dynamics and structure of 

the universal bank's loan portfolio, examines the impact of the macroregulator on the activities of a 

banking organization in the context of a tight monetary policy. Based on the analysis, recommendations 

have been developed for optimizing the bank's credit policy in the near future. 
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АНАЛИЗ ДИНАМИКИ И СТРУКТУРЫ ВВП РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ 

 

Аннотация. В статье на основе эмпирических данных анализируется вклад 

институциональных секторов в создание валовой добавленной стоимости экономики России за 

2011-2023 годы, на основе чего выявляются её ключевые структурные изменения. Кроме того, 

анализируется динамика и структура ВВП по расходам, в структуре которого наблюдается 

резкое снижение величины чистого экспорта, а также анализируется динамика и структура 

ВВП по источникам доходов и отмечается её относительная стабильность в пределах 

горизонта исследования. 

Ключевые слова: валовая добавленная стоимость, произведённый ВВП, использованный 

ВВП, ВВП по источникам доходов. 
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ANALYSIS OF THE DYNAMICS AND STRUCTURE OF THE RUSSIAN 

FEDERATION'S GDP  

 
Abstract. Based on empirical data, the article analyzes the contribution of institutional sectors 

to the creation of gross value added of the Russian economy in 2011-2023, which identifies its key 

structural changes. In addition, the dynamics and structure of GDP by expenditure are analyzed, in the 

structure of which there is a sharp decrease in net exports, as well as the dynamics and structure of GDP 

by income sources are analyzed and its relative stability within the research horizon is noted. 
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ЛОББИЗМ КАК ФАКТОР РАЗВИТИЯ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ 

СИСТЕМ 

 

Аннотация. В статье рассмотрены основные подходы к реализации института 

лоббизма в России, различные подходы к определению лоббизма в отечественной и зарубежной 

практике, приведена классификация лоббизма с учетом различных критериев, определен правовой 

статус лоббизма и его природа, выделены как положительные, так и отрицательные стороны 

лоббизма в рамках формирования социально-экономических систем. 

Ключевые слова: лоббизм, правовое регулирование, формирование социально-
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LOBBYING AS A FACTOR IN THE DEVELOPMENT OF SOCIO-

ECONOMIC SYSTEMS 

 
Abstract. The article examines the main approaches to the implementation of the institute of 

lobbying in Russia, various approaches to the definition of lobbying in domestic and foreign practice, 

provides a classification of lobbying based on various criteria, defines the legal status of lobbying and 

its nature, highlights both the positive and negative sides of lobbying in the formation of socio-economic 

systems. 
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АНАЛИЗ ТЕНДЕНЦИЙ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ ЦИФРОВЫХ 

МАРКЕТИНГОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ В УСЛОВИЯХ ГЛОБАЛЬНОЙ 

ЦИФРОВИЗАЦИИ БИЗНЕСА  

 

Аннотация. В условиях, когда цифровые технологии становятся частью повседневной 

жизни человека, бизнес не может игнорировать цифровое пространство как эффективную 

площадку взаимодействия с действующими и потенциальными потребителями. Цифровой 

маркетинг позволяет с высокой точностью отслеживать поведение и привычки пользователей 

и использовать эти данные, чтобы предложить потребителю актуальные для него товары и 

услуги, привлечь и удержать его внимание. На основе анализа текущих тенденций развития 

цифровых маркетинговых технологий автор делает вывод о перспективных направлениях 

маркетинговой деятельности в цифровой среде. Эти направления связаны как с цифровыми 

привычками пользователей, так и с развитием цифровых технологий, которые маркетинг 

активно берет на вооружение. Не менее важный вывод автора касается возможности 

использовать актуальный сегодня цифровой маркетинговый инструментарий для оптимизации 

традиционной маркетинговой деятельности. 

Ключевые слова: цифровой маркетинг, цифровые каналы взаимодействия, цифровизация 

бизнеса, традиционный маркетинг, искусственный интеллект, маркетинг 5.0. 
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ANALYSIS OF TRENDS AND PROSPECTS FOR THE DEVELOPMENT 

OF DIGITAL MARKETING TECHNOLOGIES IN THE CONTEXT  

OF GLOBAL BUSINESS DIGITALIZATION 

 

Abstract. At a time when digital technologies are becoming a part of everyday human life, 

business cannot ignore the digital space as an effective platform for interaction with existing and potential 

consumers. Digital marketing allows companies to track user behavior and habits with high accuracy 

and use this data to offer consumers relevant goods and services, attract and retain their attention. Based 

on the analysis of current trends in the development of digital marketing technologies, the author 

concludes about significant areas of marketing activities in the digital environment. These areas are 

related both to the digital habits of users and to the development of digital technologies, which marketing 

is actively adopting. An equally important conclusion of the author concerns the possibility of using the 

digital marketing tools to optimize traditional marketing activities.  

Keywords: digital marketing, digital interaction channels, digitalization of business, traditional 

marketing, artificial intelligence, marketing 5.0. 
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СОЗДАНИЕ КОЛЛАБОРАЦИОННЫХ БИЗНЕС-СТРУКТУР  

В ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНОМ СЕКТОРЕ ЭКОНОМИКИ:  

ИНТЕГРИРОВАННЫЙ ПОДХОД  

 

Аннотация. Выявлено, что достижение устойчивого развития бизнес-структур 

высокотехнологичного сектора экономики возможно с помощью их коллаборации в различные 

интегрированные альянсы, которые, в свою очередь, будут способствовать консолидации 

возможностей и ресурсов для достижения общих целей. Исходя из этого, в статье определены 

цели инновационного партнерства и делового сотрудничества бизнес-структур 

высокотехнологичного сектора экономики, намечены этапы создания коллаборационного 

объединения, приведен и экономически обоснован организационно-управленческий механизм 

работы данной системы, в основе которой заложен интегрированный подход, отвечающий за 

объединение с целью создания прогрессивного решения, которое включает в себя общие интересы 

и выгоды коллаборационных бизнес-структур. 

Ключевые слова: высокотехнологичный сектор экономики, интегрированный подход, 

коллаборационные бизнес-структуры. 
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CREATION OF COLLABORATIVE BUSINESS STRUCTURES  

IN THE HIGH-TECH SECTOR OF THE ECONOMY: AN INTEGRATED 

APPROACH 

 

Abstract. It has been revealed that achieving sustainable development of business structures in 

the high-tech sector of the economy is possible through their collaboration in various integrated alliances, 

which in turn will help consolidate opportunities and resources to achieve common goals. Based on this, 

the article defines the goals of innovative partnership and business cooperation between business 

structures of the high-tech sector of the economy, outlines the stages of creating a collaborative 

association, provides and economically justifies the organizational and managerial mechanism of this 

system, which is based on an integrated approach responsible for uniting in order to create a progressive 

solution that includes common interests. and the benefits of collaborative business structures. 

Keywords: high-tech sector of the economy, integrated approach, collaborative business 

structures. 
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ФОРМИРОВАНИЕ СИСТЕМЫ МЕНЕДЖМЕНТА ПЕРСОНАЛА  

И МЕХАНИЗМЫ ЕЁ РЕАЛИЗАЦИИ НА ПРОМЫШЛЕННЫХ 

ПРЕДПРИЯТИЯХ 

 

Аннотация. В современных условиях перемены, происходящие в обществе, влекут за 

собой и возникновение принципиально новых управленческих моделей, которые должны отвечать 

требованиям 21 века. Такой актуальной моделью должна стать и система менеджмента 

персонала, отвечающая за оптимизацию имеющихся человеческих ресурсов компании с учетом 

принципов ее стратегического развития. В соответствии с этим своевременными и по-

настоящему глобальными становятся вопросы формирования эффективной системы 

менеджмента персонала в условиях новой реальности. 

В статье рассматриваются концептуальные аспекты системы менеджмента 

персонала, а именно ее принципы, подсистемы, функции, играющие ключевую роль в 

стратегическом развитии современного промышленного предприятия. Большое внимание в 

работе уделяется практической апробации концептуальной модели менеджмента персонала на 

предприятии, выявлении ее недостатков в процессе осуществления производственной и 

управленческой деятельности. В целях решения выявленных в системе менеджмента персонала 

предприятия проблем в статье предлагается к реализации комплекс проектных мероприятий по 

улучшению кадровой работы, повышению эффективности кадровой политики и оптимальному 

использованию и развитию потенциала персонала предприятия. 

Авторы считают, что качественно разработанная и адаптированная система 

менеджмента персонала позволяет реализовать предприятию намеченные планы и решить 

поставленные задачи как в текущий момент, так и в стратегической перспективе. 

Результаты теоретических и практических исследований доказывают, что грамотно 

организованная и работоспособная система менеджмента персонала, в конечном итоге, будет 

способствовать эффективному переходу промышленной компании на качественно новый уровень 

ее функционирования и развития в условиях новых вызовов. 

Ключевые слова: система менеджмента персонала, промышленное предприятие, 

кадровая работа, мотивация, подбор, отбор и найма персонала, адаптация, наставничество, 

управление. 
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FORMATION OF A HR MANAGEMENT SYSTEM AND MECHANISMS 

FOR ITS IMPLEMENTATION AT INDUSTRIAL ENTERPRISES 

 

Abstract. In modern conditions, the changes taking place in society entail the emergence of 

fundamentally new management models that must meet the requirements of the 21st century. The 

personnel management system responsible for optimizing the company's existing human resources, taking 

into account the principles of its strategic development, should also become such an up-to-date model. In 

accordance with this, the issues of forming an effective personnel management system in a new reality 

are becoming timely and truly global. 

The article examines the conceptual aspects of the personnel management system, namely its 

principles, subsystems, functions that play a key role in the strategic development of a modern industrial 

enterprise. Much attention is paid to the practical testing of the conceptual model of personnel 

management at the enterprise, identifying its shortcomings in the process of carrying out production and 

management activities. In order to solve the problems identified in the personnel management system of 

the enterprise, the article proposes to implement a set of project measures to improve personnel work, 

increase the effectiveness of personnel policy and optimal use and development of the potential of the 

personnel of the enterprise. 

The authors believe that a qualitatively developed and adapted personnel management system 

allows the company to implement its plans and solve the tasks set both at the moment and in the strategic 

perspective. 

The results of theoretical and practical research prove that a well-organized and efficient 

personnel management system will ultimately contribute to the effective transition of an industrial 

company to a qualitatively new level of its functioning and development in the face of new challenges. 

Keywords: personnel management system, industrial enterprise, personnel work, motivation, 

recruitment, selection and hiring of personnel, adaptation, mentoring, management 
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КОНКУРЕНТНЫЕ ПРЕИМУЩЕСТВА ПРЕДПРИЯТИЙ 

НЕФТЕГАЗОВОЙ ОТРАСЛИ – ФАКТОР ПОВЫШЕНИЯ УРОВНЯ 

ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 

 

Аннотация. Представлены современные подходы к оценке конкурентных преимуществ 

предприятия в условиях нестабильности экономических условий, рассмотрены условия 

обеспечения экономической безопасности предприятия, а также факторы, влияющие на 

конкурентоспособность предприятия нефтегазовой отрасли, угрозы экономической 

безопасности предприятия в разрезе условий экономической нестабильности, сделан акцент на 

влияние исследовательской и инновационной деятельности на уровень экономической 

безопасности предприятий нефтегазовой отрасли. 

Ключевые слова: экономическая безопасность, стратегия экономической безопасности 

предприятия, нефтегазовая отрасль, конкуренция, факторы экономической безопасности 

предприятия, эффективная деятельность, инновации. 
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COMPETITIVE ADVANTAGES OF OIL AND GAS INDUSTRY 

ENTERPRISES – FACTOR IN INCREASING THE LEVEL OF ECONOMIC 

SECURITY 
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Abstract. Modern approaches to assessing the competitive advantages of an enterprise in 

conditions of unstable economic conditions are presented, the conditions for ensuring the economic 

security of an enterprise are considered, as well as factors influencing the competitiveness of an 

enterprise in the oil and gas industry, threats to the economic security of an enterprise in the context of 

conditions of economic instability, emphasis is placed on the impact of research and innovation activities 

on the level of economic security of oil and gas industry enterprises 

Keywords: economic security, economic security strategy, enterprises, oil and gas industry, 

competition, factors of economic security of an enterprise, efficient operation, innovation. 
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